Granma NOVIEMBRE 2013 > jueves 7

mirones





El receptor granmense Luis Alberto Ferrales está a punto de llegar a los 100 cuadrangulares. FOTO: INTERNET

Sigfredo Barros

Dos barridas, cuatro lechadas, un solitario nocao, un juego suspendido por lluvia, diez decididos por el margen de una carrera, cuatro que se fueron más allá del límite y, de ellos dos en los que se aplicó la regla IBAF. Ese es, en apretada síntesis, un resumen de lo acontecido en la primera subserie de la recién inaugurada 53 Serie Nacional de Béisbol. Estoy convencido de que habrá muchas sorpresas, como las conseguidas por los dos conjuntos coleros de la pasada temporada, Artemisa y Mayabeque, ambos con un par de victorias ante los Leñadores tuneros y los Elefantes cienfuegueros, respectivamente. Bien por el "clásico de clásicos" Industriales-Santiago, a Guillermón repleto y con un tercer partido atractivo y disputado hasta el decisivo jit de Luis Miguel Nava en la oncena entrada, para regocijo de una afición local que sueña con regresar a los tiempos de la "Aplanadora". Bien por el pitcheo de Matanzas y Pinar, por debajo de las dos carreras limpias. Mal por el de Cienfuegos, 5,09, y no se le puede echar la culpa de las dos derrotas a la falta de sluggers, pues marcaron 19 anotaciones. Hoy lo más atractivo estará en el San Luis con la visita de Industriales y en el Sandino pues los Gallos de Aragón serán huéspedes de los campeones.

¿QUIÉN INVENTÓ EL TENEDOR?

Dicen que la necesidad es la madre de los inventos. En 1920 un lanzador de los Medias Rojas de Boston, Joe Bush, se lesionó el brazo y estaba impedido de tirar curvas, por lo que empezó a experimentar colocando la pelota entre sus dedos índice y del medio, descansando el fondo de la pelota en el pulgar. La tiró y vio que daba un salto algo "loco". Movió el pulgar en diferentes direcciones y siempre la pelota "saltaba". Siguió practicando hasta que los dedos le dolían durante horas. Gracias a ese descubrimiento, Bush pudo seguir lanzando en Grandes Ligas y ganar 195 juegos, con 3,51 de PCL. (Tomado de The Baseball Enciclopedia).

RÁPIDAS

Jorge Fuentes, el mentor más ganador de la pelota cubana, dirigirá a los Piratas de Campeche el próximo año, según nota de la Federación Cubana de Béisbol. No será la primera experiencia de ese tipo del veterano pinareño, pues con anterioridad dirigió a Nicaragua en el Mundial del 2005 y a Chinandega en la liga profesional de esa nación centroamericana, además de haber trabajado con los Tigres de Quintana Roo, en México... Le falta un jonrón a Luis Alberto Ferrales para llegar a los 100 y cinco a Alexander Malleta para alcanzar la cifra de 200, según datos del estadístico Yirsandi Rodríguez... El primer líder de bateo de la presente Serie es el receptor guantanamero Yandri Gaínza, con 833 de promedio, de 6-5... Y esto es todo por hoy. Nos vemos en el estadio.

SERIES QUE COMIENZAN HOY		
Capitán San Luis	1:15 p.m,	PRI-IND
Cristóbal Labra	1:15 p.m.	IJV-CFG
Victoria de Girón	1:15 p.m.	MTZ-ART
Augusto C. Sandino	7:15 p.m.	VCL-SSP
José R. Cepero	7:15 p.m.	CAV-GTM
Cándido González	7:15 p.m.	CMG-MAY
Julio A. Mella	7:15 p.m.	LTU-SCU
Calixto García	1:15 p.m.	HOL-GRA

Nota: Programación enviada por la Dirección Nacional de Béisbol.

ASAMBLEA GENERAL DE LA ONU

Cuba denuncia robo de talentos a países del Sur

NACIONES UNIDAS.—Cuba denunció este miércoles en la Asamblea General de las Naciones Unidas el robo de talentos deportivos que sufren los países en desarrollo.

Su representante permanente ante ese organismo, Rodolfo Reyes, manifestó la oposición de la Isla a que la actividad atlética tenga como única recompensa el dinero, lo cual propicia el fenómeno del robo de talentos.

Al intervenir en la plenaria de los 193 Estados miembros de las Naciones Unidas, el diplomático defendió el principio del deporte como un arma de solidaridad y amistad, y una herramienta para la promoción de la paz, el desarrollo y la cooperación, por encima de intereses mercantilistas.

La Asamblea General dedicó su sesión matutina al tema **El deporte para la paz y el desarrollo: construcción de un mundo pacífico y mejor mediante el deporte y el ideal olímpico**. En ese sentido, Reyes expuso en el foro la visión cubana de promover el derecho de todos los ciudadanos a la práctica deportiva, y la inserción de esta en los programas educativos.

Además, mencionó la experiencia acumulada por su país en la colaboración desinteresada con otras naciones para incrementar sus resultados competitivos, fomentar la masividad y desarrollar lazos de amistad entre los pueblos.

El diplomático cerró su discurso ante la Asamblea con un llamado a la voluntad política de todas las naciones para avanzar en el desarrollo humano, a partir de menores gastos en armamentos y mayores inversiones en educación, salud, cultura y deportes.

"Cuba reitera su decisión de continuar compartiendo, en la medida de nuestras posibilidades, nuestra principal riqueza: el capital humano creado por la Revolución y las mejores experiencias que poseemos", subrayó. (PL)

SERIE MUNDIAL DE BOXEO

Domadores vs. Guerreros: Primer round

Ariel B. Coya

Sin margen para el descanso, después de afrontar el campeonato del orbe en la ciudad kazaja de Almaty, el boxeo cubano vivirá su próxima prueba de fuego, al debutar oficialmente el próximo 15 de noviembre en la IV Serie Mundial (WSB, por sus siglas en inglés), organizada por la AIBA.

Y ya se anunciaron los púgiles que protagonizarán el estreno frente a los Guerreros de México, semifinalistas de la edición pasada, en la ultramoderna Arena de la capital azteca, con capacidad para cuatro mil espectadores, en un *rematch* de aquel tope amistoso que sostuvieron a finales de agosto, precisamente con vistas a este exigente torneo que eleva el rigor de las peleas a cinco asaltos.

De guiarnos por lo apreciado entonces, no cabe duda de que los pronósticos deben inclinarse a favor de los Domadores cubanos, pues en aquella ocasión el zurdo Yosbany Veitía (49 kg) tuvo su revancha de los Panamericanos de Guadalajara 2011 sobre el mexicano Joselito Velásquez y el subcampeón mundial Yasnier Toledo (64) superó también por veredicto unánime a Juan Pablo Romero.

Esta vez el monarca olímpico Robeisy Ramírez y Ramón Luis serán los que combatirán en los 56 y 75 kg ante Aaron Alameda y el francés Djibril Coupe, respectivamente; mientras Erislandy Savón (91) chocará con Juan Antonio Mercado en vez del refuerzo uzbeco Farrukh Karimov, al que recetó un nocao fulminante en el tercer asalto.



El minimosca espirituano Yosbany Veitía buscará repetir su triunfo sobre el mexicano Joselito Velásquez para abrir la senda ganadora. FOTO: INTERNET

Paralelamente, durante esa primera fecha, el grupo B del certamen —no por gusto apodado "de la muerte"—acogerá también los duelos iniciales entre los Arlans Astana de Kazajstán, flamantes monarcas defensores, y los Bakú Fires azeríes, así como el de los Húsares de Polonia con el potente equipo de Rusia, dentro de esas mismas cinco divisiones.

En tanto, las restantes cinco (52, 60, 69, 81 y +91 kg) tendrían acción el siguiente fin de semana, cuando la escuadra de la mayor de las Antillas visite a los Húsares en Polonia, antes de recibir a la formación rusa el 6 de diciembre en el coliseo de la Ciudad Deportiva.



BOLIVIA CREA MINISTERIO DE DEPORTES

LA PAZ.—El presidente boliviano, Evo Morales, confirmó la creación del Ministerio de Deportes, para fomentar la práctica de actividades físicas y deportivas en el país, en lugar de un viceministerio como sucedió hasta ahora. "Es impresionante, ya hemos pasado de lo recreativo a lo competitivo y vamos a seguir impulsando el deporte escolar en coordinación con el Ministerio de Deportes", aseguró el primer presidente indígena de Bolivia. (PL)

SERENA EN LA CÚSPIDE

WASHINGTON.—La estadounidense Serena Williams volvió a amanecer esta semana en la cúspide del *ranking* mundial



Serena Williams. FOTO: INTERNET

de tenis, mientras la puertorriqueña Mónica Puig se mantuvo como la mejor latinoamericana. Serena lidera el escalafón del orbe desde febrero último, ahora con 13 260 puntos, por delante de la bielorrusa Victoria Azarenka (8 046) y la china Na Li (6 045), segunda y tercera, respectivamente. (PL)

BRASILEÑOS ARRASARON

RÍO DE JANEIRO.—Los brasileños compraron el 71,5 % de las 889 300 boletas destinadas a ciudadanos de 188 países en la primera fase del sorteo de la Copa del Mundo del 2014, anunció la Federación Internacional de Fútbol Asociado (FIFA). De las 625 276 entradas adquiridas por apasionados de este deporte en Brasil, 324 740 son con prioridad para estudiantes, mayores de 60 años de edad o más y los beneficiados por el programa gubernamental Bolsa Familia, según lo dispuesto por la Ley General de la Copa. (PL)